

BAB V

RINGKASAN DAN KESIMPULAN

1.1. Ringkasan

Arah dari pembahasan riset ini guna menganalisis pengaruh dampak bencana alam terhadap tingkat kesejahteraan masyarakat di Indonesia dan ingin menjelaskan keterkaitan antara bencana dan pertumbuhan ekonomi yang diwakili oleh variable PDRB, yang di lihat dari sisi sosial demografi masyarakat. Penelitian ini menggunakan data PODES 2018 yang dirilis oleh BPS dan data BNPB.

Hasil estimasi menjelaskan bahwa variable independent yakni kerusakan rumah akibat bencana alam memiliki akibat yang signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Variable kontrol jumlah penduduk yang mempunyai hubungan positif signifikan dengan pertumbuhan ekonomi, yang artinya setiap penambahan jumlah penduduk akan mempengaruhi PDRB dan variable kontrol jalur evakuasi yang memiliki hubungan positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat, yang artinya setiap pembuatan jalur evakuasi bencana di kabupaten/kota yang ada di Indonesia akan berpengaruh terhadap kelangsungan hidup masyarakat di daerah terkena bencana, yang akan menurunkan jumlah korban jiwa akibat bencana yang akan berdampak langsung pada peningkatan kesejahteraan masyarakat.

1.2. Saran

Terdapat beberapa rekomendasi apa yang perlu di lakukan dalam melihat kesejahteraan masyarakat di daerah terdampak bencana di Indonesia dari hasil penelitian ini adalah:

- a. Selain meningkatkan jalur evakuasi di setiap daerah kabupaten/kota di Indonesia, pemerintah perlu memperhatikan lagi sistem peringatan dini dan kelengkapan perlengkapan keselamatan yang harus di persiapkan apabila terjadinya bencana. Hal itu di perlukan agar kesiapan pemerintah dalam pemulihan daerah bencana bisa lebih cepat dan mampu mengurangi susulan dampak negative bencana bagi perekonomian daerah itu sendiri.

- b. Pemerintah harus mampu menjangkau daerah terpencil untuk mengedukasi dan mengalokasikan bantuan dengan cepat pada daerah rawan terjadinya bencana agar masyarakat disemua wilayah Indonesia dapat teredukasi dengan baik dalam menghadapi bencana yang akan terjadi. Apabila masyarakat mampu menangani dampak dan bertahan dari bencana yang terjadi maka akan berkurangnya jumlah korban akibat bencana, lalu dengan cepatnya bantuan datang maka dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat di daerah yang terdampak.
- c. Sebaiknya pemerintah menormalisasi/merawat kembali apa faktor akibat sebuah musibah terkait bencana alam terutama banjir dan tanah longsor, dengan menormalisasi alur aliran air yang aliran airnya belum berfungsi dengan baik dan akibat penyalahgunaan pemukiman yang pada akhirnya menyebabkan bencana banjir. Sementara itu untuk mengatasi terjadinya tanah longsor pemerintah harus membuat larangan penebangan hutan dan penggalian tanah dalam jumlah besar di sekitar lereng atau tebing. Pemerintah juga harus memberikan penyuluhan kepada masyarakat sedini mungkin agar masyarakat memiliki pengetahuan yang cukup untuk bertahan hidup pasca bencana terjadi.

